



Universidad del sureste
Campus Comitán
Licenciatura en Medicina Humana

**Controles de lectura referentes al 4^o
parcial**

Carlos Rodrigo Velasco Vázquez
Grupo "B"

Segundo semestre

Antropología Médica II

**Nombre del Docente Sergio Jiménez
Ruíz**

Comitán de Domínguez Chiapas a 28 de junio de 2022

Aproximación crítica a las políticas públicas en salud indígena, medicina tradicional e interculturalidad en México.

Desde mediados de la década de 1980 hasta la actualidad, en México surgieron numerosas actividades estatales en el campo de la salud indígena, entre ellas, la conformación de asociaciones de terapeutas indígenas; el reconocimiento jurídico a sus actividades (curativo); la incorporación en hospitales ubicados en territorios indígenas; la emergencia de oficinas federales y estatales para apoyar a los médicos "tradicionales" y alternativos complementarios; el inicio, desarrollo e implementación de plataformas teórico-prácticas de cursos, talleres y diplomados dedicados a la denominada "salud intercultural"; cambios y adaptaciones en los establecimientos institucionales que validarán la pertinencia cultural de sus intervenciones; la capacitación de los trabajadores de la salud para adquirir competencias en el terreno intercultural; la enseñanza de la antropología médica y la interculturalidad en escuelas universitarias y centros de enseñanza superior, entre otros aspectos.

El indigenismo mexicano integrativo: En México, la invasión, conquista y usurpación del territorio por los españoles significó poco más de trescientos años de férreo control colonialista y la irrupción de una reproducción combinatoria - biológica y socio cultural - de los pobladores originarios locales con los nuevos residentes foráneos europeos y, más adelante, africanos y asiáticos. El colonialismo externo, y luego el interno, dieron como resultado la invariable subordinación política, social y económica de los pueblos indígenas y descendientes de otros grupos culturales al poder. Gracias

Rodrigo

Antropología.

La manera en la que una cultura percibe la maduración personal es muy basta y diferente, llena de muchas posibilidades. A continuación citaremos algunas de las maneras en las que son percibidos estos cambios en las diferentes culturas que encontramos en el planeta.

Ritual de circuncisión, los vecinos se reúnen frente a la casa de Sadik Musa para presenciar y presenciar su circuncisión, que el adolescente, cubierto de barro, ha de soportar sin dar muestras de debilidad. Sadik, quieto como una estatua, presenta la imagen ideal de un hombre bulkoso, y en eso se convertirá por arte del cochillo.

Colectación de armas. Drew Moore, de 11 años, posee una colección de armas de aire comprimido en su dormitorio, en cuya pared hay escrita una definición: «niño: ruido cubierto de mugre». En su comunidad de Arkansas, la caza y la virilidad son inseparables. «No es que no nos guste un hombre que no caza, dice su madrastra, Callie, pero el que caza nos encanta».

De caza. Drew Moore clavó un cochillo en el corazón de un jabalí mientras su padre, Peaty, y el perro de la familia inmovilizaban al animal. Se trata de una forma de caza atávica y visceral que además existe el congelador de la caza familiar. Drew, que lleva «es pinchando porcos»

Terapia de
encamizamiento médico. Rodrigo

El tema que oficialmente preocupa más en nuestra sociedad en relación con las enfermedades irreversibles o terminales es, en este momento, el de la eutanasia activa. En cambio, se da una situación mucho más frecuente y motivo de sufrimiento innecesario para el paciente, es la llamada "distancia" situación contraria a la eutanasia, y consistente en la aplicación no suficientemente justificada en ciertos pacientes, de tratamientos que empeoran su calidad de vida más aún que la propia enfermedad. No es extraño, pues, que la distancia sea una de las razones por las que se solicita la eutanasia activa y por ello merece una consideración seria y rigurosamente analizada.

El llamado "encamizamiento terapéutico" es una expresión coloquial-popularizada por los medios de comunicación social, en las lenguas románicas-, que traduce de manera parcial aunque expresiva, el término más académico de "distancia", palabra de origen griego que significa "muerte difícil o angustiosa". En el vocabulario de la ética se utiliza la palabra *distanasia* para indicar la obligación en el proceso de morir de tratamientos que no tienen más sentido que la propagación de la vida biológica del paciente. Consideramos que la expresión de encamizamiento terapéutico implica una intencionalidad o, por lo menos, conciencia de que se trata de algo inmoral, que no se corresponde en la mayoría de casos con la intención del médico. La traducción que hace la literatura inglesa del problema que tratamos,

Antropología de la muerte Rodrigo Antropología

Los grupos humanos se ven inevitablemente atrapados en diversos momentos de su vida a enfrentar el problema de la muerte, ya sea de un familiar, un amigo o la de uno mismo. En las diversas culturas, una muerte puede ser considerada buena o mala dependiendo de los parámetros culturales que los individuos establecen para con el difunto. Sin embargo, toda muerte se establece no sólo en el ritual que la acompaña, sino también el pensamiento simbólico que se recrea, ya sea para incorporar al difunto dentro de los antepasados, o que este quede destituido al olvido.

El estudio de la muerte siempre ha estado ligado a la antropología desde sus inicios. La relación entre hombres, dioses y espíritus fue entendida inicialmente desde el plano de lo sobrenatural, en la relación que existe entre el mundo en que vivimos y el que se encuentra más allá de las estrellas. De esta forma, entender qué es lo que el hombre hace en su vida, es a la vez entender también el proceso de muerte.

Freud estableció que la muerte no es un proceso de transferencia del espíritu, sino más bien que el proceso de comprensión de la muerte (o pulsión de muerte) es un punto central para entender por qué sólo pensamos en la muerte cuando se hace vivible en primera persona. En su texto, "De guerra y muerte. Temas de actualidad", Freud sostiene que, "mientras que cuando

Referencias

- Brown, C. (16 de febrero de 2017). El paso de niño a hombre en distintas culturas en el siglo XXI. *National Geographic*. Obtenido de https://www.nationalgeographic.com.es/mundo-ng/grandes-reportajes/paso-nino-hombre-distintas-culturas-siglo-xxi_11175/4
- Duche Pérez, A. B. (2012). La antropología de la muerte: Autores, enfoques y períodos. *Sociedad y Religión*. Obtenido de <https://www.redalyc.org/pdf/3872/387239042007.pdf>
- Fabre, D. J. (2005). Obstinación Terapéutica. *Documento de la Real Academia de Medicina de Cataluña*. Obtenido de <https://www.samfyc.es/pdf/GdTBio/201027.pdf>
- Roberto Campos Navarro, E. Y. (2017). Aproximación crítica a las políticas públicas en salud indígena, medicina tradicional e interculturalidad en México. *Salud Colectiva*. Obtenido de <https://www.scielosp.org/pdf/scol/2017.v13n3/443-455/es>